

Methoden üben: Bilder als Geschichtsquellen



Q1 Christlicher und muslimischer Ritter in einem Kriegszelt beim Schachspiel, christliche Buchmalerei, Spanien 13./14. Jahrhundert. Das Schachspiel (persisch „Schach“=König) wurde durch die muslimischen Eroberer Spaniens nach Europa gebracht. Mit der Zeit wurde es auch bei spanischen Christen ein beliebtes Spiel. Um 1085 soll einem arabischen Bericht zufolge dadurch sogar eine blutige Schlacht vermieden worden sein. Damals soll der schachbegeisterte christliche König Alfons von Kastilien den arabischen Regenten von Sevilla in sein Heerlager geladen haben. Ein friedlicher Wettkampf am Schachbrett sollte darüber entscheiden, wer künftig Herr über Sevilla sein sollte. Der Araber kam, gewann – und behielt seine Herrschaft.

1. Wende zur Auswertung des Bildes die Arbeitsschritte aus deinem Schulbuch an. Hilfen für die Lösungen der Arbeitsschritte 6, 8 und 9 findest du im Schulbuch im Kapitel „Spanien und Sizilien – islamisches Europa“ und oben in der Bildlegende. Tipp: Auch der Künstler könnte den Bericht gekannt haben.